

EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MANANA.

ALCOY, MIÉRCOLES 6 DE OCTUBRE DE 1880.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VENTIDUECO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 723.

AÑO III.

Traslado.

Doña Rosaric Espi, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen de Agosto núm. 2 a la de S. Blas núm. 8.

Alcoy 6 de Octubre de 1880.

EL BANQUETE DE ALCIRA

Sección local.

DISCURSO DEL SR. CASTELAR.

(De Las Provincias.)

El interés con que era esperado el discurso del Sr. Castelar, anunció por todos los periódicos como de alta política y de trascendentales declaraciones, quita interés á cuanto pudiéramos decir sobre el local y el momento, en que se celebró aquella manifestación del partido posibilista.

Poco diremos, por lo tanto, sobre ello, mayormente cuando las cartas de nuestros reporteros nos han enterado de los preparativos de aquella solemnidad.

No debemos callar, sin embargo, que el teatro, al que tuvo que recurrirse como local espacioso, que escasean en Alcira, presentaba agradable aspecto, que aumentaban telas de seda roja, amarilla y azul, cou franjas de plata, pendientes de los antepechos de los paños. En la sala se habían colocado tres prolongadas mesas, ocupando el teatro de la central el Sr. Castelar, que tenía á su derecha al Sr. Dolz, y á su izquierda al Sr. Gras, siguiéndoles en colocación los Sres. Morayta, representante del periódico *El Globo*, y Alvarado, que lo es de *El Imparcial*. En las estensas mesas tomaron asiento á las seis y media pocos más de cien comensales, y á los acordes de la música, que sonaba desde el exterior, comenzó el banquete con esa frialdad que suele acompañar siempre á los primeros momentos, y que poco a poco va sustituyendo la locuaz animación de la comida. Poco importará á los inas, saber los platos que saboreaban los políticos allí congregados, antes de oír la arrebatadora palabra del Sr. Castelar, mas como no ha de faltar

entre nuestros lectores algun adorador del dios estómago, á estos, y solo á estos, les diremos que el *menú* de la comida era el siguiente:

Menú. Potage: Puré de guisantes.—*Hors d'œuvre:* Fileté con salsa maderá.—*Relevé:* Pescado a la remolada.—*Entrées:* Encrustradas de pollos á la champignon.—*Entremets:* Jamon dulce.—*Rots:* Pavos asados y galantinas de capones trufados.—*Entremets sucrés:* Buding de dulces, Queses helados.—*Dessert:* Postres variados.

La acreditada fonda de Paris, de esta ciudad, era la encargada de servir la mesa, y aun cuando tuvo que transportar á Alcira toda su batería, cumplió como buena, adornando las mesas con hermosos ramos de flores, y sirviéndola con regularidad y presteza.

Cuando el espumoso Champagne anunciaba el final de la comida, levantóse el Sr. Dolz, jefe del partido posibilista en Alcira, manifestando con segura frase que un deber político ineludible le había llevado á aquel sitio, cuando todavía lloraba su corazón la reciente muerte de una hija querida. El Sr. Dolz presentó á la concurrencia al único y preclaro jefe del partido democrático gubernamental, manifestando la esperanza de que el acto político que se celebraba en aquellos momentos seria de benéficos resultados y de gran trascendencia para la libertad y la democracia histórica.

Espresó la gratitud de Alcira, por ver unido su nombre al del eloquente orador Sr. Castelar, esperanza de la nación española, y agradeció la distinción hecha á la ciudad del Júcar, y á su casa, en la que se había alojado.

El Sr. Gras, jefe de los posibilistas valencianos, dijo también breves frases. Comenzó saludando en nombre de la democracia histórica á sus correligionarios de Alcira. Consignó que su partido sigue con completa confianza y constancia inquebrantable á su ilustre jefe: gloria y ornamento de nuestras letras. Dijo que grandes obstáculos se oponen al desenvolvimiento del bien, pero que la fé todo lo avasalla, la perseverancia todo lo allana, y los contra-

tiempos sirven para fortalecer el ánimo. ¿Por qué se nos combate, dijo, cuando somos un partido de atracción? Porque nuestro ilustre jefe ha sabido llevar el convencimiento á todas las clases, y habria de realizar la justicia, el orden y la libertad que contribuyen á la regeneración de las naciones. Acometemos, pues, una gran empresa, como todas las que se dirigen á la realización de elevados fines, y oponemos á cada resistencia una inquebrantable voluntad, pues solo así se puede coadyuvar al triunfo de la democracia histórica. Es sensible, añadió, que se levanten emulaciones en el seno de otros partidos, que fueron más desgraciados en el poder. ¿Qué hacer en esta situación?

Tenemos un ideal político definido: tengamos, pues, el firme propósito de llegar á nuestro objetivo, y así corresponderemos á la confianza que en nosotros tiene el gran partido democrático que preside nuestro ilustre jefe el Sr. Castelar.

El Sr. Gras terminó brindando por el Sr. Castelar, por la democracia histórica en general, por sus amigos de Alcira y su jefe el Sr. Dolz.

Estó último levantóse á dar lectura de algunos telegramas que de Alcoy, Vinaroz, Alicante y otros puntos se habían recibido, felicitando á los demócratas reunidos en el banquete.

También el Sr. Alvarado, representante de *El Imparcial*, habló en nombre de la prensa que sostiene las ideas democráticas, y lo hizo en un sentido muy conservador, en armonía con las doctrinas de su ilustre jefe.

Al levantarse el Sr. Castelar de su asiento, la sala, que se había llenado paulativamente hasta los pisos superiores, estalló en un nutridísimo aplauso, sonando vivas y gritos de entusiasmo, que, por algunos minutos, impidieron al orador el uso de la palabra. No es posible seguir la brillante oratoria del Sr. Castelar en sus imitables períodos, y solo podemos dar un bosquejo fiel de su pensamiento, sin el rico ropaje con que sabe engalanarlo.

Comenzó manifestando que las grandes emociones, concentrándose en el entendimiento, apenas pueden caber en los es-

trechos límites de la humana palabra, y los grandes afectos de la vida se resuelven en el amor, que encierra en todas ocasiones algo de misterioso, prefiriendo el éxtasis del religioso silencio á las manifestaciones de la palabra. «Poncos, pues, dijo, en mi caso. Cuando desde el gobierno he tenido que combatir á hierro y fuego á los que se decían mis amigos; cuando he sido calumniado de reaccionario por los antiguos monárquicos, con la mella que deja la calumnia, vengo á estas dichosas regiones de la democracia antigua, y me acogeo á vuestros vitores, todas las frentes se inclinan, todas las manos se juntan al paso del que representa la desgracia, y que como muestra de gratitud solo tiene una lágrima, que, cual gota de rocío, vuelve al ocaso del alma para endulzar su amargura.» (Aplausos.)

«Brindeos, dijo, por estas regiones del Mediterráneo, las mas hermosas del planeta, por sus campos que recuerdan el perdido paraíso; por sus habitantes que hallan en la virtud del trabajo los bienes morales y materiales, y para que campos y habitantes encuentren estos mismos bienes en el seno de la libertad.»

Recordó que en la segunda mitad del siglo XVI la dirección política y científica que correspondía á Grecia, é Italia, Provenza, Valencia y Andalucía, pasó á otros pueblos, que no quiso nombrar, ganando en pensamiento y perdiendo el culto de la hermosura y del arte, que habían dado hasta entonces sus mas ricos florones á la humanidad.

«Se han perdido, aquellas instituciones profundas, pero cuando veo al pie del Olimpo la antigua Grecia, que muerta, opera el gran milagro del renacimiento, cuando veo á Italia restableciendo su unidad; cuando veo que las grandes instituciones republicanas se fortalecen en la Francia, regocijase mi espíritu, que adivina una confederación greco-latina, que traiga la democracia enarbolada de sus antiguas tradiciones, devolviendo al mundo los ideales del arte y su antiguo culto.»

«¿Qué queréis que os diga cuando me encuentro rodeado de todos vosotros? ¿Que

LA COMEDIA HUMANA.

53

«Hubo un momento de silencio, despues del cual, añadió sonriéndose y levantándose para obligar á Gastón á que hiciese lo mismo.»

«¿No sospechabais al dirijiros aquí que veniais á oír un sermón?»

«Gastón se creía en aquel momento mas lejos de aquella mujer extraordinaria, que en el instante en que la había abordado. Atribuyendo á coqueteria de dama celosa de desplegar su talento, el encanto de aquella hora deliciósísima, saludó friamente á la vizcondesa y salió desesperado. Por el camino procuraba el baron adivinar el carácter verdadero de aquella mujer, dura y suave á la vez como un resorte de acero; pero había observado en ella tantos matices que le fué imposible asegurar solidamente un juicio. Por otra parte los tonos de su voz resonaban aún en sus oídos, y el recuerdo prestaba tantos encantos á sus gestos, á las posiciones de su cabeza, al juego de sus ojos, que aquel examen no dió de sí otro resultado sino aumentar su amor. La belleza de la vizcondesa brillaba aún para él en medio de las tinieblas que le rodeaban; las impresiones que

52

SOLTERO Y CASADO.

en hacerlos olvidar vuestras penas, en amarnos por todos los que os han herido ó viliendiado. Esto que digo es una efusión del alma que quizás juzgueis repentina, que nada justifica hoy y que debiera...

«Ya basta, caballero, dijo Mad de Beauséant. Hemos ido uno y otro demasiado lejos. Tan solo he querido despojar de dureza la negativa que para todo goce del alma se me ha impuesto; explicaros sus motivos y no ganarme vuestros honrajes. La coqueteria no sienta bien mas que en una mujer feliz. Creedme; quedémosnos extraños el uno para el otro. Mas tarde sabreis que no es conveniente formar vínculos que deben romperse algun dia necesariamente.»

«La vizcondesa suspiró y su frente apareció sarcada por un momento de una ligera arruga.»

«¿Cuanto sufre una mujer, continuó, al no poder seguir al hombre que ama en todas las fases de su vida? No debe, además, esta profunda pena hallar eco en el corazón de ese mismo hombre si corresponde con ternura á su pasión? Decidme, ¿no es esto una doble desgracia?»

LA COMEDIA HUMANA.

49

«Pensaba, continuó, que era imposible que un hombre abandonase á una mujer en la situación en que yo me encontraba. Mas quizás lo hiciesen porque no agrade. Si, debo haber faltado á alguna de las leyes de la naturaleza; acaso fui demasiado amante, demasiado afectuosa, exigente quizás, lo ignoro. La desgracia ha iluminado mi razon. Despues de haber sido durante mucho tiempo acusadora, me he resignado á ser la única criminal. He absuelto á costa de mi reputación á aquel de quien yo creí deber quejarme. Si no he sido bastante hábil para poder conservar el amor de aquel hombre, bien cruelmente el destino ha castigado mi torpeza. Yo no sé mas que amar, é ignoro el medio de poder pensar uno en sí propio cuando ese uno ama. He sido esclava debiendo haberme convertido en tirano. Los que me conocieran podrán condenarme, pero al fincos les mereceré su aprecio. Mis sufrimientos me han enseñado á no exponerme otra vez á un abandono. No comprendo como existo aún, despues de los ocho primeros dias que siguieron á aquella crisis, la mas espantosa y horrible que pueda concebirse en la vida de una

no puedo y que no debo hablar; porque las lágrimas ahogaron mi voz, cuando me puse de grande entereza.

Son el término medio de Cataluña y Andalucía; la primera, que caracteriza el trabajo; la segunda, el arte: sed el anillo de oro de estas afortunadas regiones, para hermanar los deberes de la democracia y los ideales de la humanidad.

«Brindemos, pues, por Alceira, por Andalucía, Cataluña y Valencia.

«Os lo he dicho antes y lo repetiré mil veces: indeleble gratitud queda grabada en mi alma por vuestros espontáneos afectos, por vuestras demostraciones de entusiasmo; pero cometería una usurpación si me ufanara por los aplausos que tributais, no al artista, no al orador, sino al político que ha puesto empeño en fundar una democracia gubernamental, de la que nadie me apartará, aun cuando me abaisquen vuestro entusiasmo.

«Dicen los buenos moralistas, que, dada la fragilidad de nuestra existencia, el hombre debe proceder siempre como si se hallara en la víspera del día de su muerte; y yo os digo que, dada la fragilidad política, todos los partidos deben proceder como si estuviera en vísperas de ser gobierno.

«Gran soledad me han traído estas declaraciones. A qué todos, ministros, artistas, oradores, solo saben hacer la oposición; ninguno sabe gobernar. Me consuelo con esta idea: el valor del general antes de entrar en batalla, nace del pensamiento de que nada puede perder después de la vida; mi valor como estadista, proviene de que nada puedo perder peor que el que darne solo.» (Protestas de adhesión).

«El orador evoca algunos recuerdos históricos de la época revolucionaria, para demostrar su consecuencia política, á pesar de las calumnias de que ha sido objeto; hasta que volvió á las primeras Cortes de la restauración por el sufragio de los barceloneses; y por el derecho de acumulación, que le dió mas de veinte mil votos.

«Pero figuráos, continuó, que nadie lee mis escritos, que no tengo ningún lector; siempre continuaré diciendo que la democracia no puede prevalecer y gobernar sin el sometimiento á los grandes intereses de las sociedades humanas, que están sobre los intereses del Estado.

«Recordó que, encontrándome en el extranjero por inmigraciones forzadas ó voluntarias, me preguntaban algunos amigos, cómo entendía yo tanto de las enfermedades democráticas.—Porque las he pasado todas,—les contestaba.

«Desde temprana edad contribuí á la

fundación de la democracia, luchando con los antiguos progresistas. Mas tarde continuó sosteniendo sus doctrinas en las Cortes Constituyentes; y moderando desde el poder las exageraciones populares.

«Todos nosotros—yo el primero—hicimos un partido de oposición; de protesta; grande, generosa, pronto al sacrificio, fiel, creyente, en algunos momentos numeroso; pero de una impaciencia sin igual, cuando solo á la medida le es posible alcanzar las reformas, dominadas por una serie de ideas que apenas cabrán en el siglo futuro; partido que sabía morir, pero no sabía gobernar; que solo sabía hacer la oposición, y cuando se vió solo, se la hizo á sí mismo, á impulsos de una ciega y trágica demencia.»

El orador evoca el recuerdo de su permanencia en el poder, que califica de año funesto, y reconoce que la democracia no tuvo el triunfo por medio de la revolución, sino que se lo concedió el voto de unas Cortes monárquicas, que no le opusieron resistencia, pues á los nueve días desapareció el elemento monárquico, y a los dos meses sus amigos, quedando solo el jefe del partido mas avanzado de Europa. La insurrección cantonal se hizo contra el gobierno del Sr. Pi, y esto sirve al orador para hacer una brillantísima pintura del estado lamentable de la Península en aquellos funestos sucesos.

«¿Qué espectáculo prosigue el orador. Reina en España la anarquía mas complicada que registrará la historia. Málaga opone resistencia á las resoluciones del poder central. Barcelona desorganiza el ejército. En Cádiz se proclama la dictadura municipal. Valencia se erige en cantón presidido por reaccionarios. Castellón desconoce el cantón valenciano, proclamándose independiente en provecho de los cartistas.

Cartagena, donde se habian acumulado los tesoros de muchas generaciones, ve salir al mar las escuadras de Coton y de D. Juan de Austria, en manos del primer advenedizo nacional ó extranjero que se apoderó de sus gigantescos buques. Y en tanto, en el Norte, en el Maestrazgo, en la alta Cataluña, las aves nocturnas y rapaces salen de los panteones del absolutismo y vuelan en torno de las pavesas de la Inquisición; y en tanto las almas patrióticas, como la mía, lloran angustiadas tantos horrores, viendo á los hijos de esta Nueva Polonia que desgarran la patria. La historia no perdona nunca los insensatos suicidios que cometen las naciones.»

(Concluírá.)

Los telegramas, las cartas y los periódicos, anuncian la inauguración de este certamen, cuyo desarrollo nos proponemos seguir con detenimiento.

El sábado fué la inauguración de este Congreso debido á la iniciativa de los diputados provinciales Sres. Royo, Bragat y Alderete, acogida con buen deseo por sus compañeros.

No sabemos hoy todavía, en el momento de escribir este artículo, el plan, orden y método de las discusiones, tanto mas necesario cuanto que concurren al Congreso personas de distintas naciones que se comunicarán con cierta dificultad sus ideas.

Mientras esto se esclarece, podemos dar una lista de las personas inscritas para concurrir al Congreso, figurando hasta ahora el director de la escuela nacional de Agricultura de Montpellier y los naturalistas, viticultores ó delegados Mrs. Saint-Pierre, Rœux, Bouscaré, Gibrie, Silvestre, Lichtenstein, Salletti, Meissner, Maistre, Oval, Olwer, Prats, Reich, Sarra, Planchon, Leenhardt, Hortoles, Douysset y Signoret. Entre los españoles se encuentran Graells, Miret, marqués de Montoliu, conde de las Alemanas, Espejo, Muñoz del Castillo, Pens, Quiatana, Serrano, Pou, Lleo, Alcaraz, Gil Berges, Bazan, Colive, Royo, Garcia Hernandez, Bonet, Abella, Costa, Rabie, conde de Zaldivar, Tristany, Salazar, Aguilar, Arderius, Romero Saez Diez, Martín Serrano, marqués de Agoncillo, Gobantes, Puyol, Martín Ayuso, Prieto y otros muchos, en número de ciento cincuenta próximamente, que representan otras tantas corporaciones científicas, administrativas y enológicas de España, Italia, Austria, Estados Unidos y Francia.

Calculase que la discusión principal versará sobre los medios de mayor eficacia para preservar á la vid de la enfermedad que padece. Al tocarse estos puntos se hará mucha historia de los accidentes últimamente padecidos, y se expondrán los medios que se han intentado para atajar el mal y entoncez será cuando se vaya recogiendo el caudal de luces y de experiencia que sin duda encierra el Congreso inaugurado.

Los formenores de la primera sesión, nos los traen los periódicos de Zaragoza, tomando del *Diario de Aris* el extracto que sigue:

«Con asistencia de un buen número de representantes, y ante un público numeroso y escogido, el excelentísimo señor mi-

nistro de Fomento ha inaugurado á las doce y media las sesiones del congreso.

Su excelencia ha invitado á los vicepresidentes, delegado de Austria, Graells, Planchon y Saint-Pierre á que tomaran asiento en la mesa y el gobernador de la provincia, como presidente de las corporaciones, ha dado gracias al gobierno al ministro, al director de Agricultura, y á cuanto han contribuído al Congreso, por sus esfuerzos respectivos.

Invitado por el Sr. Lasala, el Sr. Royo de la comisión organizadora, ha hecho la historia del Congreso, detallando el origen del mismo y dando cuenta de la actividad de que han dado muestras en su preparación las dos corporaciones, provincial y municipal de Zaragoza.

(Concluírá.)

Seccion local.

La apertura del presente curso escolar en la Universidad literaria de este distrito, ha sido un acto solemnísimo, acerca del cual traen multitud de detalles los periódicos de la capital del antiguo reino. Cuanto de selecto y notable encierra Valencia, se encontraba representado en aquel acto. Nuestra ciudad tenia tambien digna representación en las personas de nuestros paisanos, el profesor de la Academia de Bellas Artes, D. Eduardo Saler, y los doctores D. José Terol y Llopis y D. José Puig Boronaf. Este último era el mas joven de los que vestian la toga y la muceta, siendo de notar que era, á la par, el único que ostentaba la borla bicolor de las facultades de Filosofía y Letras y Derecho, en cuyas ambas facultades recibió la investidura solemnemente en la Universidad Central, el dia 21 del próximo pasado mes de Setiembre.

El famoso Gefe ecoómico que fué de esta provincia D. José de Castro y Rabaza, que tantas «simpatias» logró captarse en el desempeño de su cargo, ha sido jubilado con 3.000 pesetas de sueldo.

No es mal abiberon este piquillo para consolarse.

Anteayer alcanzaba la perforación del pozo artesiano de Nuño, una profundidad de 72 metros. Los trabajos continúan por ahora sin novedad y con la regularidad de costumbre.

Ayer tomó posesion D. Manuel Gosálbez del cargo de Escribano del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, en

mujer. Es necesario haber vivido tres años en soledad casi completa, para adquirir la suficiente fuerza de hablar como en este momento lo hago de aquel dolor inmenso. La agonía termina con la muerte; pues bien, caballero, aquello era una agonía sin la tumba por desenlace. ¡Oh! cuánto he sufrido!

La vizcondesa alzó sus hermosos ojos hácia la cornisa, á la que sin duda confió todo lo que no debía oír un desconocido. Una cornisa, es el confidente mas humilde, mas sumiso, mas complaciente que pueden encontrar las mujeres en las ocasiones en que no se atreven á mirar á su interlocutor. La cornisa de un gabinete es una institución. ¿Acaso no es un confesionario sin sacerdote? En aquel momento Md. de Beaussant estaba elocuente y bella: habiéramos dicho coqueta, si el calificativo no fuese demasiado fuerte. Haciéndose justicia á sí misma, levantando entre ella y el amor barreras casi insuperables, aguijoneaba todos los sentimientos del hombre: cuanto mas elevaba el fin, mejor lo esponia á las miradas. Por último bajó sus ojos sobre Gaston despues de haberles hecho perder

la espresion de masia lo conmovida que debia haberles comunicado el recuerdo de sus penas.

—Convenid conmigo en que debo vivir en la soledad mas completa, le dije con acento tranquilo.

Mr. de Nueil sentia un violento deseo de caer á las plantas de aquella mujer elevada entoncez á lo sublime por la razon y por la locura, pero tanto parecerle ridiculo; reprimió, pues, su exaltacion y sus pensamientos, experimentando á la vez temor de no poder lograr el espresarlos bien, y miedo de una negativa ó de una burla, aprension que hieló el alma mas ardiente. La reaccion de los sentimientos que compritaba en el momento en que su corazón los rebotaba, le causó ese dolor profundo que congenen muy bien los tímidos y los ambiciosos, con frecuencia obligados á devorar sus deseos. Sin embargo, rompió el silencio, para decir con voz temblorosa.

—Permitid, señora, que me entregue á una de las mas grandes emociones de mi vida, al confesaros lo que me haceis sentir. Vos duplicais la fuerza de mi corazón; siento en mí el deseo de ocupar mi vida entera

habia recibido se despertaban atraídas unas por otras para seducirle de nuevo y revelarle gracias infinitas de mujer y de talento, que de pronto no habia apercibido. Cayó en una de esas meditaciones vagabundas, durante las cuales los pensamientos mas lucidos se combaten, rompiéndose unos contra otros y arrojando el alma en un corto acceso de locura. Es necesario ser joven para revelar y comprender esta especie de ditirambos en que el corazón, asaltado por ideas, locas y razonables cede á la última que le impresiona, á un pensamiento de esperanza ó de desesperacion, á merced de un poder desconocido. El hombre á los veinte y tres años casi siempre se halla dominado por un sentimiento de modestia; agitante la timidez y el rubor de una joven; teme explicar mal su pasion; asustado, vé doquiera obstáculos; se estremera al solo pensamiento de no agradar; seria atrevido si no amase tanto; cuanto mayor dicha le reporte lo que desea, menos cree que se le concederá su amada; por otra parte quizás se entrega demasiado completamente á la ventura y teme no poderla proporcionar, cuando, por desgracia

concepto de sustituto de D. Gaspar Ripoll que ha venido desempeñando aquella plaza durante algunos años.

Por no haberse reunido suficiente número de señores concejales, no pudo el lunes celebrar su sesión ordinaria semanal el Ayuntamiento.

Creemos deber advertir á los cosecheros de vino, por si acaso no han leído los diferentes artículos y trabajos que á tan interesante asunto hemos dedicado, que deben abstenerse de mezclar yeso en los vinos que destinan al embarque, sino quieren llevar el chasco de que, inspeccionados por los compradores, se queden con su producto en las bodegas sin poderlo vender.

Para sustituir al yeso se puede utilizar la sal común, cuyo procedimiento, propuesto por *Le Messager Agricole*, ha sido vertido al español por la *Crónica de la Industria*, de Madrid, y nosotros publicaremos en uno de nuestros números inmediatos.

Algunos vecinos del barrio de S. Sebastian se han acercado á esta Redaccion, en queja por el abandono en que se tiene á aquel populoso barrio, en lo que respecta á alumbrado público. Hay noches, segun nos dicen, que á las 9 aún están aquellas calles completamente á oscuras, y como esto puede dar lugar á escenas desagradables y poco edificantes, dado que la oscuridad suele ser muy profunda, esperamos que, por el derecho que tienen aquellos vecinos á estar bien servidos y hasta por la moral y la seguridad personal, se pondrá coto á semejante falta, si existe como se nos denuncia.

Tratase de dar un concierto de orquesta y piano y lectura de poesias, á beneficio de un distinguido escritor y artista que se encuentra en esta ciudad procedente de Valencia, enfermo é imposibilitado de continuar su viaje. El concierto que se prepara será escogidísimo, por lo que, unido á lo filantrópico de su objeto, no dudamos se verá muy concurrido. Aun no se ha determinado el local en que la solemnidad se ha de verificar.

Hay que llegar á esta ciudad el Ingeniero jefe de los estudios del ferro-carril de esta ciudad, D. Luis Pedro Marqués, procedente de Albaida, centro de las operaciones que ahora se están verificando en aquella region.

Dentro de breves dias, segun nuestros informes, es posible que pase tambien el concesionario de la via en proyecto don Angel Calderon y el Secretario del Congreso Sr. Santonja, con objeto de inspeccionar el terreno personalmente y acordar en definitiva el recorrido que ha de tener la linea.

El movimiento de poblacion en la pasada semana, segun el estado demográfico-sanitario oficial, ha sido en esta ciudad el siguiente:

Nacimientos: 90; defunciones: 18; diferencia á favor del aumento de poblacion 2 individuos.

Los nacidos han sido en cantidad igual para ambos sexos, sea 10 varones y 10 hembras todos legítimos.

Los difuntos contaban: 5 menos de un año de edad; 4 de 2 á 5 años; uno de 11 á 20; 3 de 41 á 60, y los 5 restantes mas de 60 años.

Sin duda, á causa de algunos dias calurosos que hemos tenido, ha vuelto á aumentar un tanto la mortalidad, lo que nos induce á creer que las emanaciones moféticas que, por falta de higiene, se desprenden con los calores, son las causas determinantes del mal estado de salud que se ha venido notando todo el verano.

Tomamos de un diario valenciano: «Han sido denunciados los propietarios

de varios coches que corren el trayecto de Jativa á Alcoy, por llevar en ellos mas asientos de los que, segun reglamento, les corresponde.»

Segun noticias de Alicante, se aguarda ya con impaciencia, pero con verdadera confianza, de un momento á otro, la salida de un caudal abundante de aguas subterráneas, por la perforacion artesiana de los Angeles, que hace un año, poco mas, se viene ejecutando bajo la direccion del reputado ingeniero lorenés Mr. Alfonso Richard. El mencionado pozo, que alcanza una profundidad aproximada de 516 metros, con un diámetro de 26 centímetros, ha variado el temple de sus aguas de 50 á 24 grados centígrados, por haber tropezado una corriente subterránea que ofrece la rara condicion de tener altas y bajas como sucede en las mareas, cuyas oscilaciones llegan á bajar ó subir á 25 centímetros. En la actualidad se encuentra perforando la barrena una capa vercosa de terreno «cretáceo inferior» que, segun las personas entendidas, es señal infalible de la proximidad de aguas artesanas de consideración muy importante.

Con destino al consumo público han sido sacrificadas en la Casa matadero de esta ciudad, en la próxima pasada semana, 194 reses, cuyo pormenor es como sigue: cerdos 50; machos cabrios, 136; cabritos 5 y toros 3.

Correo general.

La *Gaceta Universal* dice que en uno de los dias de esta semana el Sr. Montero Rios presentará una demanda contra el Estado, á nombre de S. M. la reina doña Isabel, reclamando las sumas que dice que se le adeudan.

La *Iberia* y *El Globo*, confirmando esta noticia, dicen que ha debido llegar á Madrid el ilustrado abogado para encargarse de dicha reclamacion.

Acaso estas noticias reconozcan por origen la carta de Oporto que ha publicado *La Política*, en la cual se decia que el Sr. Montero Rios habia pasado por aquella capital y se dirigia á Madrid llamado telegráficamente para encomendarle el asunto de las reclamaciones de S. M. la reina Isabel.

—Un célebre escritor extranjero, Eduardo Lidffort, profesor en Sund, Suecia, ha traducido en verso succo las tragedias de D. Victor Balaguer.

—Dice un periódico de Valencia que trabajando hace dias unos jornaleros en una finca de la propiedad de D. Evaristo Estéban Arcon en Villar del Arzobispo, encontraron tres magnificas ánforas romanas, sacando dos de ellas rotas y una entera.

—Dicese que en una masía próxima á Puigcerdá, una mujer ha dado á luz dos niñas á las cuales faltan los brazos.

—El gobernador civil de Granada y la junta de Instrucción pública van á ponerse de acuerdo para adoptar medidas que impidan en lo sucesivo que los maestros y maestras de instruccion primaria se vean reducidos á la mendicidad.

Buena falta hace que se les quite por las demás provincias, porque apenas habrá una donde no suceda algun caso parecido.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 4 de Octubre.

A falta de noticias políticas que en mi sentir no las habrá hasta que llegue á Madrid el Sr. Sagasta y los fusionistas empiecen á interpretar y á comentar sus palabras, se habló anoche de que una elevada señora iba á acudir á los tribunales

interponiendo demanda contra el Estado.

La noticia dada en estos términos por un periódico democrático que procura enterarse bien de lo que ocurre, se refiere, sin duda, á S. M. la Reina Isabel.

No hace muchos dias decia la prensa que, á nombre de dicha señora, se habian hecho reclamaciones para que le entregara el Tesoro algunos millones de reales como importe del 25 por ciento de los bienes del patrimonio de la corona vendidos con arreglo á la ley de 1865.

Entonces dijo la prensa ministerial que en ningun caso tendria que entregar nada el Tesoro por tal concepto.

Es indudable que ha habido gestiones oficiosas sobre este asunto, y que estas gestiones no han producido el resultado que deseaban los que las han emprendido, pero dando mucho que la anterior noticia sea cierta.

Sin que la reina doña Isabel quiera mezclarse para nada en la lucha de los partidos, es lo cierto que estos han procurado suponerle intenciones que, de seguro, no tenia.

Desde que vino á España con un objeto público y notario, algunas oposiciones se han empeñado en que no volveria por ahora á su habitual residencia de Paris. Anoche mismo se decia que trataba de comprar la posesion régia de Vista Alegre que fué de su augusta madre y hoy es propiedad del marqués de Salamanca, situada en las inmediaciones de Madrid, para instalarse en ella de un modo definitivo.

Sé que esto no es verdad y que antes de fin de mes, quizá antes del diez, la reina Isabel proyecta volver á Francia.

A juzgar por lo que dicen los periódicos de las opiniones del Sr. Alonso Martinez, estas serian completamente contradictorias. Hace tres dias aseguraban algunos de aquellos que el citado miembro del Directorio fusionista, creia que su partido nada debia hacer hasta que se abrieran las Cortes, y hoy aseguran algunos diarios que opina que la prensa fusionista debe emprender una campaña á ruda contra el ministerio, que provoque una suspension general de todos los periódicos de este partido.

Esto no debe ser cierto: en primer lugar porque el Sr. Alonso Martinez no puede ignorar como juriscónsulto, que las suspensiones de los periódicos no las impone el Gobierno, sino los tribunales con arreglo á una ley que no recuerdo haya combatido el Sr. Alonso Martinez; en segundo porque toda suspension sin producir efecto alguno beneficioso para el partido á cuyas ideas esta afiliado el periódico suspendido, ocasiona quebrantos materiales á la empresa periodística, que seguramente le el Sr. Alonso no querrá resarcir. En mi opinion, este señor no viene tan airado como suponen los periódicos noticieros.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bruno confesor y fund.

SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. del Remedio, S. Augusto pbro, y Sta. Julia

CULTOS.

Capilla de S. Miguel.—Continúa la novena al Sto. Titular, con orquesta.

Para mañana.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Principia el novenario en honor de Sta. Teresa de Jesús, celebrándose (todas las mañanas) á las 6 en el altar de la Sta. una misa con acompañamiento de armonium. Por la tarde, á las 6 menos cuarto, se descubrirá á S. D. M. y despues del rosario y lectura, se cantarán letrillas por las religiosas y luego se reservará.

+
EL SERPIS

Esta noche á las oraciones continuará en el altar de la Purísima Concepcion de la parroquia de Sta. Maria, el rezo en sufragio del alma de

DONA
Concepcion Monllor Constans.

La familia, suplica la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil.

Alcoy, 5 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PERL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- PERL.
Alicante.	114	318	Madrid.	1 11
Albacete.	1 118		Orense.	1 11
Almería.	718		Oviedo.	1 11
Barcelona.	114	112	Pamplona.	1 114
Bilbao.	1	112	Pontevedra.	1 114
Burgos.	1 112		Salamanca.	1 114
Cádiz.	718		Santander.	1 114
Cartagena.	1 112		Santiago.	1 114
Coruña.	1 118		Sevilla.	1 114
Córdoba.	112	718	Tarragona.	1 114
Castellón.	1 111		Toledo.	1 112
Granada.	1	112	Valencia.	111 112
Jaeen.	1 718		Valladolid.	1 112
Jerez.	1 718		Vigo.	1 112
Lérida.	1 118		Vitoria.	1 112
Logroño.	1 118		Zaragoza.	1 112
Lugo.	1 114			
Madrid.	314	1		
Málaga.	314			
Paris 8 dias vista.	5.07			
Londres 90 dias fecha.	48.30			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERAPIS.

Londres. 4

El periódico el «Standart» publica esta mañana un despacho de Constantinopla diciendo que á consecuencia de la actitud unánime y enérgica de los embajadores de las grandes potencias, que amenazaron en último caso con el bloqueo de los Dardanelos, la Puerta ha declarado que estaba dispuesta á acceder á los deseos de Europa.

Añade que hoy mismo recibirán los embajadores la notificación del gobierno del sultan anunciando que Dulcino será inmediatamente entregado al Montenegro.

Una comision mista determinará la frontera montenegrina.

Al propio tiempo la Puerta ofrece realizar en breve plazo el arreglo de las cuestiones de Grecia y Armenia.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERAPIS.

Sta. Elena 5.

Traslado.

El establecimiento de loza y cristal, situado en la calle de S. Mateo núm. 14, se trasladará para el 1.º de Octubre próximo, á la calle del Mercado núm. 18, (antigua tienda de S. Jorge.)

Traslado.

La taberna situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

IMPRESA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romanos y demas trabajos a gusto del parroquiano Tambien se hara papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Ademas de la perfeccion con que seran ejecutados los encargos, llamara a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion

5, Santa Elena. 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Alpargaterias.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluqueros.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píno.) |
| Cafes y fontanas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustin, 20. | Petróleos, espiritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Estiner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura, plaza Ferreros, 6. | Relojeria y deposito de máquinas Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Droguerias.
D. Eduardo Riol, P. s. Agustin, 6. | Sombrereria.
D. Agustin Jarque, Mercado 10. |
| Drogueria, papuateria, ultra marinos y coloniales.
Sres. Climent y Latorra, Mercado 22, (antigua de Cario.) | Sastreria.
D. Federico Peña Vilalís, Lorenz 2, entresuelo. |
| Farmacias.
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.
D. Tomás Giner, Mercado 6, (sucursales de salud.) | Zapateria.
D. Francisco Bania, s. Lorenz 27. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. orozco 23, (Tienda de la Campaña.) | |
| Lana y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.) | |
| Modas.
Antonio Muñoz, sastría, s. Lorenz 16. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Venta:
Se hace de una prensa de imprimir de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Administracion de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al publico en general, el haber recibido procedente del País y Estranjero, el completo surtido de generos propios para la estacion de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundantemente surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 4 a 14 rs. vara.
- Completo surtido de alornos para vestidos, altas novedades, desde 6 a 32 rs. vara.
- Pañeleria de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodon y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetonas en todos anchos y colores.
- Granadinas lisas y labradas.
- Velos para mantillas, desde 5 a 100 rs. uno.
- Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
- Bufandas, Pañeleria de seda para la cabeza y cuello.
- Zarzas, Cretonas y Percates para camisas y vestidos.
- Manteles, Serpillietas, y Toallas.
- Telas para colchones, de algodon y de hilo adamas, cadás.
- Guindas y Mallorcas.
- Pañuelos de merino bordados y de la China, gran coleccion.
- Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
- Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.
- Lienzos de Bisuteria y Coutray para almohadas.
- Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara; ademas un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien Fricots, Elasticotins, Tupelines, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 paños ancho, propio para manteos y sotanas.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al publico en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, ademas del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijiran las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijira la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gütten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rapidamente las Peritidas antiguas o recientes, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-uritarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica depositada, con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, CLEROS, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Nro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

Sombras

CUPON:

Vale por un ejemplar.

Sombras

AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, ademas de su gratitud llevarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silverre Mullor.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Ferrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparicion de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcotica ni peligrosa para la salud.
Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

RELOJERIA

VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás, núm. 6, casa la mas antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañia, a 10 reales semanales y garantizadas por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionar un oficial que reúna condiciones especiales para la composicion de relojes y demás artículos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído tambien de la espresada nacion para la venta los artículos que a continuacion se espresan:

- Paraguas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. id. médicos.
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Gradadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.
- Id. de cristal de roca y demás clases.
- Cuenta-hilos.
- Higrómetros.
- Sonerias eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
- Lámparas de espirita de vino.

AVISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y últimos sistemas.
Darán razon en esta Administracion.

VENTA.

Se hace de un torac, mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canales, en muy buen estado y funcionando.
Darán razon Cristóbal Mataix, hijo.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 94 rs.—Cántaro 28 rs.—Micheta 15 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.
Drogueria del Moro, Plaza de san Agustin.